

Edito





Le journal de l'Atlas, la suite

Une nouvelle année s'ouvre, placée sous le signe de la biodiversité. La commune de Longeville-lès-Metz souhaite ainsi poursuivre les actions et les animations engagées dans le cadre de son Atlas de la Biodiversité Communale à travers une suite qu'elle veut diversifiée, ouverte et accessible à tous. Comme l'année passée, une nouvelle programmation vous est présentée dans cette édition et vous propose ainsi différents temps répartis sur l'ensemble de l'année, à savoir trois sorties terrain, quatre

conférences, une exposition. La thématique dominante de cette nouvelle programmation s'articule autour des « mal-aimés », que ce soit de la flore ou de

la faune.

Un événement majeur viendra ponctuer 2025, la commune de Longevillelès-Metz organise sa première Fête de la Nature le dimanche 1er juin sur le site du Grand Pâtural. Ce sera à la fois l'occasion de valoriser les inventaires réalisés dans le cadre de notre Atlas, mais aussi de venir découvrir et d'échanger sur des stands avec différentes associations et acteurs locaux autour de la nature et de la biodiversité. Des animations seront également proposées sur toute la journée. Nous aurons l'occasion de vous en reparler plus en détail.

La fin d'année 2024 a été aussi marquante pour les engagements de notre commune pour la biodiversité puisqu'elle a obtenue la distinction de Territoire Engagé pour la Nature, sur la période 2024-2027. Vous retrouverez plus de détails dans l'article qui suit.

Je vous souhaite une très bonne lecture de ce nouveau numéro et un très bon début d'année en espérant vous retrouver nombreux sur nos animations et événements de cette année 2025.

> Raphaël JANNOT, adjoint au Maire sur les thématiques paysages, biodiversité, environnement



Longeville-lès-Metz, un territoire engagé pour la nature

Longeville-lès-Metz a été reconnue « Territoire Engagé pour la Nature » en fin d'année 2024 par le jury régional. Cette distinction est portée par l'Office Français de la Biodiversité (OFB), l'État, les agences de l'eau Rhin-Meuse, Seine-Normandie et Rhône-Méditerranée-Corse et la Région Grand Est. L'implication de notre commune en faveur de la biodiversité est ainsi reconnue pour les trois prochaines années, de 2024 à 2027, notamment pour notre mobilisation en faveur d'une meilleure connaissance, préservation, reconquête et valorisation de la biodiversité dans toutes ses composantes. Notre plan d'actions proposé porte sur toute une démarche d'animation notamment dans les écoles grâce au recrutement d'une animatrice nature, la mise en place d'une fête de la nature, la poursuite de plantations d'arbres sur

l'espace communal, un projet de requalification et d'évolution de la gestion du cimetière.

Le programme « Territoires engagés pour la nature » vise à faire émerger, reconnaître et valoriser des plans d'actions en faveur de la biodiversité. Il s'adresse aux communes et intercommunalités quelle que soit leur taille, qu'elles soient débutantes ou initiées en matière de biodiversité. A ce jour, 720 collectivités ont rejoint le programme.

Vous pouvez trouvez plus d'information sur le programme « Territoires Engagés pour la Nature » sur le site de l'Office Français de la Biodiversité:

https://engagespourlanature.ofb.fr/territoires

plus de nature







Retrouvez notre démarche d'Atlas de la biodiversité communale sur <u>le site internet de Longeville-lès-Metz</u>

CONFÉRENCE Le Blaireau

Pour aller

plus loin

A venir / Conférence sur le Blaireau : venez découvrir ce mammifère à fourrure plein de surprise, reconnaissable à ses bandes noires et blanches partant de la tête. Cette conférence sera présentée par Philippe JONVAUX du Groupe d'Etudes des Mammifères de Lorraine. Rendezvous à 20h à l'espace Henri CHATEAU, à Longeville Saint-Symphorien

plus de nature

Différents articles publiés dans le dernier numéro du magazine communal de Longeville-lès-Metz sont à retrouver en ligne sur la page de l'Atlas ou sur la version numérique du magazine ici :

/ Les oiseaux du jardin en hiver : retrouvez dans cet article une nouvelle série d'oiseaux des jardins, lesquelles peuvent être visibles en période hivernale, notamment si vous les nourrissez. Bouvreuil, Orite, Verdier, Pinson, en attendant le retour du Pouillot véloce en début de printemps avec son chant caractéristique (en photo ci-contre).

/ Les papillons observés au jardin partagé : le jardin partagé situé à l'arrière de la Mairie accueille un grand nombre de papillons. Retrouvez toute cette diversité emprunte de nombreuses couleurs et dessins géométriques originaux et parfois surprenants, tous d'une grand beauté graphique.

Plantation d'arbres : comme chaque année, la commune a engagée début 2024 une nouvelle campagne de plantation d'arbres, 40 sujets répartis sur une dizaine de sites du territoire communal. Selon les sites de plantation, des services écosystémiques ont été privilégiés afin de sélectionner les essences les plus adaptées.



LONGEVILLE

Toute notre démarche d'Atlas de la biodiversité communale sur https://www.mairie-longeville-les-metz.org

